



Les amis
Italo-Gascons

Octobre 2022

Amis Italo-Gascons

La letterina

C'est reparti pour une nouvelle saison qui sera marquée par le retour de la Befana sur le parvis de la Cathédrale le samedi 7 Janvier 2023.

Cette saison a débuté sur le thème de l'émigration italienne avec la présentation de l'exposition CIAO ITALIA organisée par les archives départementales du Gers . Le comité de jumelage de Castin-Duran, le Fogolar Furlan et les Italo-Gascons se sont associés à l'organisation pour proposer un programme d'activités sur ce thème. Pour rappel , à Duran, fin Juin nous avons fêté le premier anniversaire de l'installation de la statue commémorative de l'émigration italienne.

Début Octobre les cours d'italien et les répétitions de l'atelier théâtre ont repris. En novembre CINE32 nous propose un CINE-RETRO sur le réalisateur Pier Paolo PASOLINI.

Les cours de cuisine reprendront en décembre. La fête italienne aura lieu le vendredi 31 Mars au Mouzon et en Mai nous retrouverons le village italien pour la fête de l'Europe.

Depuis de nombreuses années des échanges réguliers se font entre le centre social et culturel du Garros et notre association, la structure met gracieusement à notre disposition des salles pour les cours de cuisine et d'italien, en contrepartie nous organisons des cours de cuisine pour leurs usagers. Ce partenariat s'est concrétisé cette année par notre participation au conseil de gouvernance du centre social et culturel. Claudine ANTONELLO est notre représentante avec comme suppléante Michèle ESCOUSSE. Nous continuerons donc à faire connaître la culture italienne sur ce quartier.

Pour ceux qui n'ont pas encore adhéré, vous trouverez ci-joint un bulletin d'adhésion à l'association.

Nous comptons sur vous et votre soutien pour nous aider à promouvoir la culture italienne. Merci de votre fidélité.

Le bureau

L'agenda

Exposition « CIAO ITALIA » aux archives départementales ouverte au public jusqu'au 16 décembre.

- * **Jeudi 3 novembre 2022, à 17 h 30 :** « Recherchez vos ancêtres en Italie ! » par Valerio Diotallevi, généalogiste familial professionnel (atelier de généalogie, en visioconférence). Inscriptions au 05 62 67 47 59
- * **Mercredi 9 novembre 2022, à 15 h 30** « L'immigration dans le Gers au XXe siècle. » par Laure Teulières, maîtresse de conférences en histoire à l'université de Toulouse II – Jean-Jaurès
- * **Mardi 29 novembre 2022, à 14 h :** « Gascon versus Frioulan » par Marc Castanet et Italo Scaravetti, professeurs retraités (atelier de linguistique comparée).

CINE RETRO à Ciné 32 : Pier Paolo Pasolini

MAMMA ROMA (1976) Dimanche 30 octobre 15h : intervention de Marie-Pierre Lafargue, spécialiste du cinéma italien.

DES OISEAUX PETITS ET GROS (1966) Dimanche 6 novembre à 15h et mardi 8 novembre à 18h30

ENQUÊTE SUR LA SEXUALITÉ (1977) Dimanche 13 novembre à 15h et mardi 15 novembre à 18h30

COURS DE CUISINE

Les cours de cuisine se déroulent au centre social et culturel du Garros avec notre chef « Laura ». Coût 12 Euros Maximum 20 personnes

Inscriptions au 06 83 71 14 29

Mardi 22 novembre 2022

Mardi 31 Janvier 2023

Mardi 16 Mai 2023

FÊTE DE LA BEFANA Parvis de la Cathédrale Samedi 7 Janvier 2023

FÊTE ITALIENNE Mouzon Auch vendredi 31 Mars 2023

Pour tout renseignement complémentaire vous pouvez nous contacter au 05 62 05 17 40 ou 07 81 93 18 14

adresse e-mail : italo.gascons@free.fr Adresse postale : 2 rue amiral Pehau 32000 AUCH

Compte rendu de l'assemblée générale 2022

L'assemblée générale ordinaire des **Amis Italo-Gascons** a eu lieu le lundi 5 septembre 2022 à 18h salle du Mouzon à Auch. 50 personnes étaient présentes et 6 se sont excusées.

Henri GAIARDO président ouvre la séance en rappelant que celle-ci devait avoir lieu initialement le 4 juillet mais elle a été reportée à ce jour car une majorité des membres du bureau a été déclarée positive au COVID.

Claude SIMONUTTI secrétaire présente le rapport d'activités.

L'année 2021 a été spéciale avec moins d'activités due aux contraintes COVID successives même en l'absence de confinement total. Toutes les manifestations rassemblant un grand nombre de personnes ont dû être annulées notamment la Befana. La fête annuelle et la fête de l'Europe ont été moins fréquentées qu'en 2019.

Néanmoins **les cours d'italien** ont été réalisés entièrement pour 40 élèves, Salomé COURTAUX intervenante a assuré l'ensemble des 7 cours pour 6 niveaux différents.

La chorale « Cantiamo » a fonctionné avec 13 séances mais avec seulement 8 participants, ce qui a mis en difficulté le fonctionnement de cette activité tant sur le plan choral que sur le plan financier.

Les cours de cuisine ont eu lieu à 2 reprises.

L'atelier théâtre a redémarré en mars sous la direction de Walter et Jackie ROBUTTI. Walter présent dans la salle a précisé le thème de la pièce en cours de répétition et a indiqué que cet atelier bénéficiait d'une subvention de 3000 € du ministère de la Culture pour financer l'aide de professionnels concernant la mise en scène et les costumes.

La fête italienne (repas dansant) a eu lieu le 22 avril regroupant 200 participants.

L'association a participé à la **fête de l'Europe** organisée par la mairie d'Auch du 7 au 15 mai. Au programme : le village italien sur les allées d'Etigny et un spectacle pour les enfants salle Cuzin : « l'ogresse poilue »

Le voyage en Ombrie a lieu du 22 au 29 juin avec 11 participants. Le groupe, pour la découverte de la région a bénéficié d'une guide quasi-professionnelle en la personne de Jessica TROVARELLI qui assurait les cours d'italien à Auch pendant 2 ans et habite non loin de Perugia. Un court extrait d'un film vidéo est présenté (il est disponible sur le site internet Italogascons.com) Le nombre d'adhérents en 2021 a été de 172, soit une augmentation de 11 % par rapport à l'année précédente.

Claudine Antonello a présenté les comptes de résultat arrêté au 30/06/2022 en indiquant les chiffres précis en fonctionnement, pour les manifestations, les cours d'italien et la chorale. La différence entre les crédits de 17787 € et en débit de 18 304€ conduit à un résultat négatif de 517 €.

Henri Gaiardo a présenté le rapport moral et les résolutions en rappelant les difficultés de fonctionnement survenues en début d'année 2021 dues aux contraintes du COVID. Il a remercié les personnes qui ont aidé à la tenue des manifestations et celles qui ont participé aux cours d'italien et à la chorale.

Pour les projets de l'année 2022/2023, les cours d'italien débiteront en Octobre avec Salomé COURTAUX professeure d'italien et Marzia PULLIO. La chorale ne reprendra pas ses activités du fait du faible nombre de participants et de la volonté de la cheffe de chœur qui ne souhaite pas continuer. Aucun remplaçant n'a été trouvé. La fête de la « Befana » aura lieu sous sa forme habituelle sur le parvis de la Cathédrale le 7 janvier 2023 en collaboration avec les associations de Duran : comité de jumelage et le « fogolar frioulan » ainsi que le club de spéléologie auscitain.

La grande fête italienne sous forme d'un repas dansant aura lieu au printemps 2023. Les projets autour de la fête de l'Europe avec la venue du village italien demeurent. L'activité de théâtre va continuer en espérant présenter la pièce écrite par Jacky Robutti au printemps 2023.

Le président remercie tous les membres du bureau pour leur travail et leur disponibilité et notamment Claude Simonutti pour la mise à jour du site internet et pour la gestion de la communication. Grâce à lui vous êtes toujours informés de l'actualité italienne dans notre département et sur les départements limitrophes. C'est également lui qui a réalisé le film sur le voyage en Ombrie. Il rappelle aussi les liens avec toutes les

nfins meen es XMèiC-MJ4 9X-èttià